

#ELECCIONES EN MÉXICO

VIENE OEA A OBSERVAR

Designan una misión de visitantes extranjeros para los comicios federales y locales del 6 de junio

POR PARIS SALAZAR

L

a Organización de los Estados Americanos (OEA) alista una misión de Observación Electoral para los comicios federales y locales en México del próximo 6 de junio.

El secretario General de la OEA, Luis Almagro designó una Misión de Visitantes Extranjeros encabezada por el abogado argentino Santiago Canton.

Desde 1962 la OEA ha desplegado más de 240 Misiones de Observación Electoral en 27 países, este año tendrán presencia en las elecciones municipales en Bolivia, elecciones generales en Perú y Ecuador, parlamento regional en El Salvador, y en las elecciones federales y locales de México.

Es la quinta Misión que la OEA despliega en México, observó las elecciones de los años 2009, 2012, 2015 y 2018.

Las misiones analizan aspectos de cada proceso electoral como la equidad de género en la contienda, los sistemas de financiamiento, el acceso a medios de comunicación y la participación de pueblos indígenas y afrodescendientes.

Las elecciones de 2021 en México serán las más grandes en la historia, por el crecimiento del número de electores, por el número de cargos que se elegirán y porque en los 32 estados tienen elecciones locales concurrentes con la federal.

Se eligen 21 mil cargos de elección popular — entre ellas 15 gubernaturas — y hay 150 mil candidatas y candidatos postulados.

El Instituto Nacional Electoral (INE) recibió 23 mil 592 solicitudes individuales para participar como observadoras y observadores electorales en la elección de 2021, y quienes pueden vigilar las distintas etapas del desarrollo de todo el proceso electoral.

Santiago Canton, jefe de la misión electoral en México es docente visitante en la Facultad de Leyes de American University.

93

• MILLONES INTEGRAN LA LISTA NOMINAL.

32

• MIL INTEGRAN LA LISTA EN EL EXTRANJERO.





• **VISITAS.** Las misiones analizan la equidad, financiamiento, acceso a medios y participación, entre otros.

— **¿A DÓNDE VAN?**

• La OEA da cooperación técnica a quien lo solicita.

• Los proyectos tienen una propuesta técnica.

• Todas las solicitudes son evaluadas para su viabilidad.

• El arribo será escalonado a partir de mayo.